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Aos três dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e cinco, às treze horas e quarenta e cinco, no Laboratório
da Brinquedoteca, sala 111 do Prédio 1 dos Laboratórios, reuniu-se ordinariamente o colegiado do Curso de
Graduação em Pedagogia – Licenciatura da Universidade Federal da Fronteira Sul, Campus Cerro Largo: 
Membros natos: Neusete Machado Rigo, Livio Osvaldo Arenhart, Deniz Alcione Nicolay e Luis Fernando
Gastaldo; Representantes docentes: Cleusa Inês Ziesmann; Sandra Vidal Nogueira; Maria Alice Canzi Ames. 
Representantes do Domínio Comum e Conexo: Roque Ismael da Costa Güllich; Representantes técnicos
administrativos em educação: não houve representação; Representantes discentes: não houve
representação. Justificaram suas ausências os representantes técnicos administrativos em educação Francisco

 Angst e Micheli dos Santos Waldow. Não compareceram nem justificaram suas ausências as representantes
discentes Isadora Baldiati da Silva e Débora Oliveira Santolin. As professoras Claudia Eliane Ilgenfritz Toso e
Judite Scherer Wenzel participaram como convidadas à reunião. Verificado o quórum, a Coordenadora do Curso,
professora Neusete Machado Rigo, apresentou a pauta: EXPEDIENTE - 1.1) Apreciação da ata n°. 1/CCPL – CL
/UFFS/2025; 1.2) Comunicados: 1.2.1) Resolução 02/2024; 1.2.2) Programa Pé-de-Meia;1.2.3) Programa Pibid. 
ORDEM DO DIA: 2.1) Planos de Curso 2025/1; 2.2) Setor de Acessibilidade; 2.3) Atividade integrada para a
curricularização da extensão; 2.4) Edital 223/GR/UFFS/2025; 2.5) Criação de grupo de estudo. Primeiramente, a
coordenadora do curso, professora Neusete, pôs em apreciação a inclusão de assuntos nos comunicados, tais
como: cronograma de reuniões do colegiado para primeiro semestre; edital 233/GR/UFFS/2025; seleção do PET
Ciências, à pedido do professor Roque; e II Semana Integrada Acadêmica. Ainda, propôs como ponto de pauta o
Programa de Estudantes-Convênio de Graduação (PEG-G). As alterações foram aprovadas. Iniciando o
expediente, a ata n°. 01/CCPL-CL/2025 foi apreciada e aprovada mediante correções ortográficas recebidas por e-
mail pelo professor Luis Fernando. Nos informes, a professora Neusete informou: i) em relação às atividades para
implementação da Resolução 02/2024 do CNE/CP, que, segundo a normativa, deverá ocorrer até primeiro de
junho de dois mil e vinte e seis, será realizada mediante orientações pela PROGRAD nos próximos meses e será
abordado no Fórum das Licenciaturas. Adicionalmente, a PROGRAD enviou por e-mail o Parecer 05/2025 CNE
/CP, o qual também está relacionado à adequação dos cursos contendo orientações para a implantação das
novas diretrizes para os cursos de formação de professores. Este será encaminhado ao colegiado por e-mail; ii) 
que há duas alunas do curso inscritas no Programa Pé-de-Meia, as quais são as únicas estudantes do campus
que foram contempladas; iii) sobre o PIBID, o professor Deniz informou que os alunos começaram a ir às escolas
e que está ocorrendo um novo processo seletivo, sendo que há seis vagas para fechar as vinte e quatro do
núcleo; iv) de acordo com a última reunião, as datas das reuniões do colegiado serão: seis de março, três de
abril, oito de maio, doze de junho e três de julho; v) que está aberto o edital 233/GR/UFFS/2025, com a abertura
de seleção de programas e projetos de extensão e cultura, até dia oito de abril. A professora Judite falou sobre a
proposta do Campus que será criada e submetida no referido edital como Programa Circuito Educativo abarcará
as atividades do evento UFFS Portas Abertas. O professor Luis Fernando trouxe maiores informações sobre o
edital e formas de submissão; vi) O professor Roque informou que estão abertas inscrições na seleção do PET
Ciências (Edital 042/PROGRAD/UFFS/2025) com vagas para alunos do curso de Pedagogia; vii) a professora
Cleusa informou que haverá quatro oficinas programadas e relatou como está sendo organizada a Semana
Acadêmica Integrada, que ocorrerá em maio. Após, a professora Cleusa relatou sobre o projeto de formação
continuada de professores com foco na Educação nas Adolescências, que haverá a participação das professoras
do curso Sandra e Claudia. Passando-se à Ordem do dia: abordou-se o item 2.1) Planos de Curso 2025/1. A
Coordenadora do Curso informou que eles foram enviados por e-mail e propôs a socialização dos planos de curso
da primeira e terceira fase em andamento. Ajustes pontuais serão solicitados individualmente a cada docente.
Nas suas exposições, os docentes relataram sobre como atenderão as ementas, objetivos e expectativas, as
propostas metodológicas de condução do trabalho, as formas de avaliação e como trabalharão os Componentes
Curriculares (CCRs). Os docentes da primeira fase que se pronunciaram foram: o professor Deniz falou dos



CCRs de Educação e Infância e Educação das Ciências Humanas I, que pertence à terceira fase; a professora
Neusete falou da Pedagogia e formação de professores; o professor Lívio falou de Fundamentos Históricos,
filosóficos e sociológicos da educação; a professora Maria Alice falou de Introdução ao Pensamento Social. Na
terceira fase pronunciaram-se: a professora Claudia falou de Currículo e Didática: processos metodológicos e
avaliativos e de Educação e Educação e Linguagens I; professora Sandra relatou sobre o Estágio Curricular
Supervisionado: gestão escolar; a professora Judite sobre Fundamentos do Ensino e da Aprendizagem, e
também informou que pós-doutoranda Tamini Wyzykowski, do Programa de Pós-Graduação em Ensino de
Ciências/PPGEC, está acompanhando suas aulas, como atividade pertinente aos estudos do pós-doutoramento;
a professora Cleusa expôs sobre o CCR optativo Práticas e Ludicidade em sala de aula; a professora Sandra
relatou sobre o CCR optativo de Pedagogia em espaços não escolares. A seguir, tratou-se sobre: 2.2) Setor de
Acessibilidade; para este ponto de pauta foi convidado, pela coordenação do curso, o Setor de Acessibilidade do
campus devido à situação de uma aluna ingressante no curso que possui laudo médico, caracterizando-a como
pessoa com deficiência. Neste momento, foi consultado o colegiado para a presença e fala da representante do
setor. Aceita a proposição, a servidora técnica em assuntos educacionais Jerusa Welter, elucidou como é o
trabalho de acompanhamento aos alunos diagnosticados como público alvo da política nacional da educação
especial na perspectiva da educação inclusiva. A professora Neusete informou que a discente ingressou no curso
por ampla concorrência, mas posteriormente apresentou parecer da escola e laudo médico. A servidora Jerusa
elencou que já realizaram um primeiro encontro com a discente. A professora Sandra destacou a necessidade de
aperfeiçoamento pedagógico para atuação com alunos com deficiências e ressaltou a importância de
apresentação de laudo médico recente para basear as atividades pedagógicas. A professora Neusete elencou a
necessidade de acolhimento pedagógico da aluna. A servidora Jerusa informou que Setor de Assistência
Estudantil tem um auxílio a estudantes para realização de consultas médicas que poderiam auxiliar neste
momento. Desta forma, o colegiado do curso deliberou por solicitar ao Setor de Acessibilidade que oriente a
discente a apresentar nova avaliação, tendo em vista que há divergência nas definições dos laudos apresentados,
e ainda, orientar a discente a buscar o auxílio emergencial do Setor de Assistência Estudantil para realização de
consulta/exames. Assim que oficializada a necessidade de atendimento especializado o colegiado abordará

 novamente o assunto, a fim de garantir o direito deste atendimento, caso seja necessário. Após, abordou-se o
item: 2.3) Atividade integrada para a curricularização da extensão. O Campus acolheu uma demanda da gestão
municipal para a organização conjunta de uma ação referente ao dia mundial do meio ambiente, especialmente
com a Secretaria Municipal de Educação de Cerro Largo. Esta ação está programada para o dia cinco de junho e
será um momento para a realização de ações extensionistas pelos alunos. Para isso, no dia sete de abril haverá
uma reunião entre representantes da gestão municipal, entidades envolvidas e professores da UFFS para tratar
do assunto. O colegiado deliberará se integralizará o evento e a forma de atuação após esta reunião. Em seguida,
tratou-se do item: 2.4) Criação de grupo de estudo. O professor Livio, proponente deste ponto de pauta, solicitou
a apreciação no próximo colegiado com a justificativa de apresentar o projeto de forma mais elaborada para

 apreciação. Em acordo com os integrantes do colegiado, este ponto integrará a próxima reunião. Por fim, tratou-
se do item: 2.5) Programa de Estudantes-Convênio de Graduação (PEC-G). A coordenação do curso recebeu um
e-mail da PROGRAD solicitando se o curso tem interesse em disponibilizar vagas no próximo ano. O colegiado
deliberou por disponibilizar uma vaga para o programa. Sendo dezesseis horas e quarenta e cinco minutos e não
havendo mais nada a tratar, foi encerrada a sessão, da qual eu, Letiane Peccin Ristow, secretária, lavrei a
presente Ata que, aprovada, será devidamente assinada por mim e pela presidente.
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